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 2004年 12月下旬，行政會議通過 2005/06至 2007/08年大學教育資助委員
會(下稱「教資會」)資助院校的經常撥款。按該建議，香港教育學院(下稱「教院」)
的經常性補助金，將由 2004/05年度的 6億 3,200萬元，削減至 2007/08年度的 4
億 2,220萬元，削幅達三成三。為此，我們感到十分震驚及失望。 
 
由於政府財赤，通縮持續，我們不反對政府合理地對各大院校調低撥款。 

縱使教院面對資源緊絀，但我們教院上下仍矢志盡力堅守和推展培育教師的使

命。去年，校方實行多項緊縮措施，節省超過一億元。唯政府仍對我們大幅度削

減撥款。行政長官董建華先生說「對教育投資絕不手軟」，只是空中樓閣。 
 
不滿政府黑箱作業 
 
 就教院將被削去 3成撥款，各同學均表示無從得悉教資會的計算方法。我們
曾就此向校方查詢，唯他們亦表示教資會並不會向院校透露撥款的詳細計算方

法；政府既沒有諮詢、也沒有知會院校，把所有師生蒙在鼓裡，拒絕向公眾負責。 
 
削減幅度及速度驚人 
 
 我們不反對政府合理地對各大院校調低撥款。唯是次削減本院校撥款幅度達

1/3。削減幅度之深，令人咋舌。教院所獲的撥款，估計其中 14%為「創校特別
撥款」。政府已在 04-05年度一年裏削去一半「創校特別撥款」。在是次撥款建議
中政府將餘數於三年內全部撤回。在短短四年間取消全部「創校特別撥款」，並

不合理。校方亦始此料不及，謂教院儲備在往後的日子可能不敷應用。另外，部

份同學擔心政府大幅削資，會給予社會錯誤訊息，令大眾認為政府減少對香港教

育的承擔。 
  
學生負擔學費比例將會增加 
 
     據教統局稱，政府會承擔 82%的大學成本。據立法會參考摘要的數據，若
政府落實「0、0、5」削減方案，教院學生需要負擔的學費，佔大學成本的比例



將由 18%提高至 07/08 的 27%，遠遠超過政府承諾。我們十分擔憂學費負擔的
比例提升，政府變相減少對院校的資助，放棄對同學的承諾。 
 
為此，我們建議: 

 
增加透明度 

 
要求教資會公開撥款的計算方法。我們相信政府對各院校的資源分配，除了

與院校之間取得共識外，亦必須得到院校內全體師生的認同。我們促請政府提高

透明度，向公眾負責，對院校的資源分配一視同仁。 
 

撤回「0、0、5」削減方案 
 
政府既已承諾為學生負擔 82%的學習成本，不應增加學生通過學費所負擔的

比例。所以我們強烈建議「0、0、0」方案，希望政府在 07/08不會再削減教院
所獲撥款，履行承諾。 
 
漸進式削款 

 
我們重申，我們不反對政府合理地對教院調低撥款。但是我們盼望是一個溫

和、有理據、及可被個別院校消化的方案。因此我們希望教資會就撤回「創校特

別撥款」的安排，延長時間。建議分 2005/08 及 2008/11兩個三年周期漸進執行。 
 
香港教育學院是本港唯一專責師資培訓的大專院校。因此，我們認為政府對

教育投資絕不手軟的同時，亦不應減少對教師教育和持續進修的投資。 
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